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Eisenbahner 
Foto-, Film- und Videoclub 

4600 Olten 
www.effvco.ch 

 
 
 
PROTOKOLL DER 65. GENERALVERSAMMLUNG 
 
 
 
Datum:  10. Januar 2019 
 
Ort:   Sääli im Restaurant Bahnhof, Gleis 13, in Olten 
 
Zeit:   20.00 Uhr 
 
Vorsitz:  Margrit Christen, Präsidentin EFFVCO 
 
Teilnehmer:  12 EFFVCO Mitglieder und 2 Gäste 
 
Entschuldigt: 4 EFFVCO Mitglieder und 1 Gast (Ralph Haltiner, ZP vom EFFVAS) 
 
 
Trakt.  1: Begrüßung, Zirkulation der Präsenzliste 
 

Mit einer kleinen Verspätung kann unsere Präsidentin Margrit um 20:05 Uhr 
die GV eröffnen. Sie heisst alle recht herzlich willkommen. 
Die Einladung mit der Traktandenliste wurde allen Mitgliedern rechtzeitig zu-
gestellt. 
Margrit gibt eine Änderung zur Traktandenliste bekannt, denn das Traktandum 
„Anträge“ fehlt. 
„Anträge“ wird als Traktandum 9 eingefügt. „Verschiedenes und Mitteilungen“ 
wird neu als Traktandum 10 behandelt. 
Es zirkuliert wiederum eine Präsenzliste auf der sich alle Anwesenden eintra-
gen. 

 
 
Trakt.  2: Wahl der Stimmenzähler 
 

Hansruedi Arnold wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt. 
 
 
Trakt.  3: Protokoll der GV vom 30. Januar 2018 
 

Das Protokoll wurde von Peter Duss und Kurt Aeberhard gelesen und in Ord-
nung befunden. 
Margrit bedankt sich beim Schreibenden und stellt den Antrag das Protokoll zu 
genehmigen.  
Das Protokoll wird mit Applaus genehmigt. 
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Trakt. 4a: Jahresbericht der Präsidentin 
 
  Im 65. Vereinsjahr durften wir 2 neue Mitglieder begrüssen. Das hat es schon 
  lange nicht mehr gegeben.  

Das Programm, das wie immer in den letzten 33 Jahren Hubi zusammenge-
stellt hat, war sehr abwechselnd mit Bilderabenden, Ausflügen und weiteren 
Höhepunkten bespickt. 
Die Ausstellungen und Bilderabende wurden recht gut besucht, es könnten 
aber durchaus mehr Anwesende sein. 
Ein Programmpunkt im Jahr 2018 war wieder die Photo Münsingen. Thomas 
hat ein ganz schönes Tableau zusammengestellt und wir landeten im ersten 
Drittel der Rangliste. 
Am Internationalen Wettbewerb in Dänemark war Olten der erfolgreichste Klub 
der Schweiz. 
Am nationalen Wettbewerb hatten nur 5 Teilnehmer mitgemacht, das war 
schade. Wir haben jedoch mit unseren wenigen Bildern gut abgeschnitten. 
Die verschiedenen Workshops des ZV wurden auch von unseren Mitgliedern 
besucht. 
Hubi bedankt sich für den Jahresbericht. Er lässt den Applaus als Zustimmung 
gelten. 

 
 
 
Trakt. 4b:  Jahresbericht des Wettbewerbsobmanns 
 

Nationaler Wettbewerb: Obwohl wir keinen Probegalopp mit dem Clubwettbe-
werb hatten, nahmen wir erfolgreich am Nationalen Wettbewerb teil. Im Ge-
gensatz zum Jahr 2017 erreichten wir sehr erfreuliche Resultate. Hervorra-
gend ist im Sektionswettbewerb der 3. Gesamtrang bei den Farbbildern. Hier 
ist vor allem zu bemerken, dass wir dies mit nur 14 Bildern erreichten. Andere 
Clubs gaben viel mehr Bilder ab und erreichen damit normalerweise auch 
mehr Punkte. Bei den SW Arbeiten und den digitalen Bildern machten wir 
auch etwas Boden gut. Die Grundlage für diese erfreulichen Resultate sind 
natürlich die Einzelbilder. So erreichte Thomas in der Gesamtrangliste den 3. 
Rang und auch unser Neumitglied Bruno erreichte mit seinen guten Bildern 
den ausgezeichneten 8. Gesamtrang. Zudem erhielt Hubi für sein Bild „PC 7“ 
die Bronzemedaille. Auch Daniel und Margrit steuerten mit ihren Bildern wert-
volle Punkte zum guten Clubergebnis bei.  
Seien wir uns bewusst, dass es viel Arbeit für ein sehr gutes Wettbewerbsbild 
braucht. Schlussendlich entscheiden aber die Juroren nach welchen Kriterien 
sie ein Bild gut finden. 
Im Portfolio Wettbewerb gab einmal mehr nur Hubi 3 Arbeiten ab, die alle als 
„sehr gut“ bewertet wurden. 
FISAIC: Der diesjährige FISAIC Anlass wurde durch Dänemark in Maribo or-
ganisiert. An diesem Wettbewerb staunt man über die hervorragenden Bilder 
der europäischen Eisenbahnerkollegen. Und Eisenbahn wird gross geschrie-
ben, da neben dem freien Thema, jeweils „Eisenbahn“ das Pflichtthema ist. 
Erfreulich ist, dass Hubi und Thomas je ein Diplom im Pflichtthema erhielten. 
Auch Daniel konnte auf internationalem Parkett mit einer Annahme Lorbeeren 
holen. Für Thomas gab es noch zwei weitere Diplome. 

  Der Jahresbericht wird mit Applaus verdankt. 
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Trakt. 4c: Jahresbericht des Kassiers 
 
  Einnahmen 2018  Fr. 1‘872.50 
  Ausgaben 2018  Fr. 1‘775.30 
  Mehreinnahmen 2018 Fr. 97.20 
 
  Vermögen am 1.1.2018 Fr. 4‘625.94 
  Vermögen am 31.12.2018 Fr. 4‘723.14 
  Vermögensveränderung Fr. 97.20 
 
 
 
Trakt 4d: Jahresbericht der Revisoren 
 

Die Revisoren Kurt Aeberhard und Claude Leemann haben die Jahresrech-
nung 2018 kontrolliert und sie beantragen die Rechnung zu genehmigen. Kurt 
verdankt die saubere und übersichtliche Buchführung besonders hervor. Er 
schlägt der GV vor Decharge zu erteilen. 
Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und mit Applaus verdankt. 

 
 
 
Trakt.  5: Festsetzen des Jahresbeitrages 
  Budget 
 

Der Jahresbeitrag bleibt im neuen Vereinsjahr unverändert. Der Kassier rech-
net mit folgenden Einnahmen und Ausgaben: 

  Einnahmen 2019   Fr. 1‘750.00 
Ausgaben 2019   Fr. 2‘050.00 
Mehrausgaben 2019   Fr.  300.00 

 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
Margrit dankt Thomas für die geleistete Arbeit. 

 
 
 
Trakt.  6: Mutationen 
  (Eintritte, Austritte, Ausschlüsse) 
 
  Mitgliederbestand am 01.01.18  26 

Mitgliederbestand am 31.12.18  27 
 
  Davon 
  Passivmitglieder am 01.01.18  1 
  Passivmitglieder am 31.12.18  0 

Ruedi Huber hat die Passivbeiträge seit Jahren nicht mehr bezahlt. Er wird als 
Passivmitglied gestrichen. 
 

 Eintritte  2 
  Austritte  0 
  Todesfälle  0 
 

Thuri Deiss wünscht vom Vorstand, dass die Werbung aktiviert wird. Auf dem 
Platz Olten seien viele Arbeitsplätze der SBB und da sei sicher potenzial vor-
handen. 
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Trakt. 7a: Wahl der Präsidentin 
 

Hubi schlägt Margrit für das Amt als Präsidentin vor. 
Margrit wird mit Applaus als Präsidentin bestätigt. 
 

 
 
Trakt. 7b: Wahl der übrigen Vorstandsmitglieder 

 
Hubert Leuppi, Thomas Merz, Thomas Jäggli und Edi Eggler werden mit Ap-
plaus für ein weiteres Jahr bestätigt. 
 

 
 
Trakt 7c: Wahl der Revisoren 
 

Neu amtet Kurt Aeberhard als 1. Revisor und Claude Leemann als 2. Revisor. 
Als Ersatzrevisor wird Peter Duss vorgeschlagen. 
Er wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. 

 
 
 
Trakt 7d: Wahl der Delegierten für die DV 2019 in Buchs/Sargans 
 

Vom Vorstand werden vorgeschlagen: Hubi Leuppi und Edi Eggler. 
Sie werden Einstimmig als Delegierte gewählt. 

 
 
 
Trakt.  8: Programm 2018 
 

Zu Beginn gibt Hubi einen Rückblick auf die Jahresprogramme seit 1986. An-
schliessend stellt er das Programm 2019 vor. Ein attraktives Jahresprogramm 
ist vorgesehen. Es stehen wiederum der nationale Wettbewerb sowie der Port-
folio Wettbewerb auf dem Programm. 
Auch werden wieder Bilderabende in der DUKA angeboten sowie diverse Fo-
toexkursionen. 
Im Anschluss seiner Ausführungen gibt Hubi bekannt, dass dies das letzte 
Jahresprogramm sei das er zusammengestellt habe. Wie es weitergeht ist 
zum jetzigen Zeitpunkt noch nicht bekannt. Es wird ein Nachfolger gesucht für 
das Programm sowie für den Unterhalt der Homepage. 

 
 
 
Trakt.  9: Anträge 
 
  Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
 
 
 
 



5 
 

Trakt. 10: Verschiedenes und Mitteilungen 
 

Hubi gibt eine Übersicht über den aktuellen Zustand der DUKA. Das Fachwerk 
rechts der Türe ist morsch und die Mauer drückt nach aussen. Die Fachabtei-
lung von Immobilien SBB hat uns mitgeteilt, dass eine Sanierung nicht in Fra-
ge komme und kann uns zurzeit auch keine Lösung anbieten. Hubi und auch 
unser Kassier Thomas bleiben am Ball.  

 
Ein Wettbewerbsthema zu handen der DV in Buchs wird durch den Vorstand 
noch bestimmt. 

 
 
 
Schluss der GV um 21:55 Uhr. 
 
 
        Der Sekretär EFFVCO 
 
        Gez. Edi Eggler 

 


